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«Российская газета» 

Евгению Ясину все ясно  

 Экономический кризис, который мы переживаем сегодня, начался сорок лет 

назад.  Во всем виноват баррель. Это он сорок лет назад втрое вырос в цене и породил 

такую волну кризиса, что мы и сейчас ощущаем ее удары. Выйти на "твердую почву" 

можно. Но как? Это и будут обсуждать на XV Апрельской международной научной 

конференции "Модернизация экономики и общества", которую проводит 

Национальный исследовательский университет "Высшая школа экономики" при 

участии Всемирного банка и Международного валютного фонда. Сегодня она 

открывается и продлится четыре дня. 

Сегодня она открывается и продлится четыре дня. Много внимания ведущие 

российские и зарубежные эксперты уделят нашей экономике. О двух путях ее 

развития в интервью "РГ" рассказал научный руководитель НИУ "Высшая школа 

экономики", председатель программного комитета конференции, профессор Евгений 

Ясин. А также о том, как англичане будут гордиться, что поступили в роcсийский 

университет. 

http://www.rg.ru/2014/04/01/economist.html  

 

«РБК» 

S&P: Рост ВВП России в 2014г. замедлится до 0,6% 

В 2014г. в России грядет снижение темпов роста экономики до 0,6% по 

негативному сценарию или до 1,2% по позитивному. В 2015г. в стране, наоборот, 

ожидается постепенное повышение темпов роста экономики до 2,2%. Об этом 

говорится в докладе международного рейтингового агентства Standard and Poor's 

(S&P). 

Позитивный сценарий предполагает, что кризис будет идти на спад. "Наш 

базовый сценарий предусматривает устойчивое снижение остроты кризиса и 

http://www.rg.ru/2014/04/01/economist.html
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сдерживание напряженности в решении спорных вопросов. Согласно этому сценарию, 

мы ожидаем умеренного снижения темпов роста российской экономики - до 1,2% в 

2014г. В 2015г. ВВП России вырастет до 2,2%", - говорится в докладе S&P. Аналитики 

агентства ожидают, что курс рубля в этом году стабилизируется на текущем уровне. 

Отток капитала сократится до более умеренных значений, а инфляционное давление 

снизится. 

В докладе рассматривается и негативный сценарий развития событий. Он 

предусматривает рост геополитической напряженности в течение 2014г. "Рубль 

ослабеет к доллару во II квартале еще на 10%, ЦБ повысит ключевую ставку и 

нарастит интервенции. Отток капитала увеличится", - отмечают аналитики S&P. Рост 

ВВП России по этому сценарию в 2014г. составит 0,6%. 

http://top.rbc.ru/economics/31/03/2014/914697.shtml  

 

«РИА Новости» 

Силуанов: ненефтегазовый дефицит бюджета РФ рискует 

превысить 10% ВВП 

Ненефтегазовый дефицит бюджета РФ превысит 10% ВВП, если правительство 

будет стимулировать спрос бюджетными средствами, заявил глава Минфина РФ 

Антон Силуанов. 

"Можно постоянно увеличивать расходы бюджета, стимулировать 

государственный спрос, но его нужно будет постоянно поддерживать. Сможем ли мы 

это сделать? Думаю, что ответ здесь очевиден. Даже при высоких ценах на нефть, при 

благоприятной внешнеэкономической конъюнктуре, мы имеем очень напряженной 

бюджет", — сказал Силуанов на экономической конференции ВШЭ. 

http://ria.ru/economy/20140401/1002047454.html#ixzz2xdRii8GH  

 

«Прайм» 

Силуанов: Власти не ставят задачи ослабить рубль для получения 

допдоходов бюджета 

Правительство России не ставит задачи ослабить рубль для получения 

дополнительных доходов бюджета, заявил глава Минфина Антон Силуанов. 

"Никто не ставит задачу ослабить рубль, получить бюджетные деньги. Мы - 

приверженцы рыночного курсообразования, никаких задач по ослабления или 

укреплению не ставим, ставим задачу только сглаживания резких колебаний в случае 

http://top.rbc.ru/economics/31/03/2014/914697.shtml
http://ria.ru/economy/20140401/1002047454.html#ixzz2xdRii8GH
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растущего спроса на валюту как в одну, так и в другую сторону", - сказал он на 

экономической конференции ВШЭ. 

http://www.1prime.ru/state_regulation/20140401/781686453.html  

  

«Финмаркет» 

Силуанов предлагает пожестче подкрутить пенсионную реформу 

Министр финансов Антон Силуанов выступает за более жесткую реформу 

российской пенсионной системы в условиях бюджетных ограничений на фоне 

стагнации в экономике. 

"Именно такой принцип должен закладываться при принятии решения по 

пенсионной реформе", - заявил А.Силуанов, с сожалением констатировав, что "у нас 

до сих пор более 1 трлн рублей дотация на сбалансированность пенсионной системы". 

Как пояснил министр, это средства, которые идут на предоставленные льготы, 

преференции. "Нам нужно стремиться выводить Пенсионный фонд на принципы 

самодостаточности", - сказал глава Минфина. 

http://www.finmarket.ru/economics/news/3668545  

 

«Прайм» 

Бизнес-омбудсмен Титов выступает против имущественного 

налога для малого бизнеса и ИП 

Бизнес-омбудсмен Борис Титов намерен обратиться к президенту РФ Владимиру 

Путину с просьбой наложить вето на закон о поправках в Налоговый кодекс, в 

соответствии с которыми малый бизнес и индивидуальные предприниматели будут 

обязаны уплачивать имущественный налог. 

Ранее соответствующие поправки одобрил Совет Федерации. Сегодня 

подавляющее большинство предприятий малого бизнеса и все индивидуальные 

предприниматели используют упрощенную систему налогообложения (УСН), которая 

освобождает от уплаты имущественного налога. 

http://www.1prime.ru/state_regulation/20140401/781712699.html  

 

 

 

 

http://www.1prime.ru/state_regulation/20140401/781686453.html
http://www.finmarket.ru/economics/news/3668545
http://www.1prime.ru/state_regulation/20140401/781712699.html
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«Коммерсант» 

Китайские трубы отрезают от России  

 Российские трубники инициировали антидемпинговое расследование по 

поставкам в страны Таможенного союза китайских труб для нефтегазовой отрасли. 

Недополученную выручку от возросших объемов импорта из Китая за девять месяцев 

2013 года трубники оценивают в 6 млрд руб. К тому же дешевые китайские трубы 

"обостряют ценовую конкуренцию", утверждают российские производители. 

http://195.68.141.146/doc/2442709?isSearch=True  

 

«Российская газета» 

Новая прибавка созреет в августе  

С первого апреля пенсии по старости увеличатся в среднем на 200 рублей. В 

среднем по России пенсия по старости достигнет 11,6 тысячи рублей. Это на 200 

рублей, или на 1,7 процента, больше, чем до повышения, которое произойдет уже 

сегодня. 

http://www.rg.ru/2014/04/01/pensii.html  

 

«Российская газета» 

В этом году 80 процентов госзакупок переведут в электронный 

формат  

С 1 апреля контрольное управление администрации президента начинает 

проверки выполнения поручений главы государства о формировании федеральной 

контрактной системы. Однако задача этих проверок – не только увидеть реальное 

положение дел, но и собрать предложения по совершенствованию системы, сообщила 

представитель администрации Ирина Краснова. 

http://www.rg.ru/2014/03/31/zakupki-site-anons.html  

 

«Российская газета» 

Карту на стол  

Национальную платежную систему запустят за полгода. О росте ипотечного 

кредитования и создании отечественной платежной системы президент поговорил с 

http://195.68.141.146/doc/2442709?isSearch=True
http://www.rg.ru/2014/04/01/pensii.html
http://www.rg.ru/2014/03/31/zakupki-site-anons.html
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председателем правления Сбербанка Германом Грефом. На создание такой системы 

после принятия законов потребуется не более полугода. 

Начать встречу решили с итогов года. "Показатели неплохие, можно даже 

сказать - хорошие", - оценил Владимир Путин. "Мы действительно прошлый год 

закончили с очень неплохим результатом, - подтвердил собеседник. - Это был 

удачный год, несмотря на то, что макроэкономическая ситуация была непростая, тем 

не менее рынок кредитования рос, особенно в розничном кредитовании". В среднем 

активы увеличились более чем на 20%. 

http://www.rg.ru/2014/03/31/sistema-site.html  

 

«Российская газета» 

ЕС сможет выдавать многократные визы сроком на 7 лет  

Иностранцам, которые регулярно въезжают в страны шенгенской зоны, будут 

выдаваться многократные визы сроком на семь лет. Это предложение содержится во 

внесенных Еврокомиссией поправках в визовый кодекс Евросоюза.  

 Еврокомиссар по внутренним делам Сесилия Мальмстрем уточнила, что такая 

виза будет выдаваться лицам из стран, не входящих в Евросоюз, которые обращаются 

в посольства европейских стран у себя на родине за шенгенской визой два раза в год и 

чаще. 

Еврокомиссия также выступила за введение туристической визы: она будет 

действовать на территории ЕС в течение одного года с возможностью продления еще 

на год. По словам Мальмстрем, это позволит, в частности, артистам организовывать 

продолжительные концертные туры, а студентам из третьих стран завершить обучение 

и посетить другие государства Европы. "От этого также выиграют предприниматели, в 

первую очередь в области культуры" -  подчеркнула еврокомиссар. 

http://www.rg.ru/2014/04/01/es-site-anons.html 

 

«Ведомости» 

СП против коррозии 

 «Камаз» и швейцарская Thermission AG создадут совместное предприятие, в 

котором получат 49 и 51% соответственно, сообщил «Камаз». Соглашение об этом 

стороны подписали 28 марта. 

 «Мы много лет искали технологию обработки наших деталей, которая, будучи 

экологически чистой, была бы при этом долговечной, устойчивой к высоким 

температурам, климатическим воздействиям и к соли. С технологией Levicor мы 

http://www.rg.ru/2014/03/31/sistema-site.html
http://www.rg.ru/2014/04/01/es-site-anons.html
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нашли это решение. Благодаря этому партнерству “Камаз” <...> получит еще одно 

важное конкурентное преимущество на рынке», — цитирует пресс-служба «Камаза» 

генерального директора Сергея Когогина. 

http://www.vedomosti.ru/newspaper/article/653141/sp-protiv-korrozii#ixzz2xbyEwsnT  

 

«Российская газета» 

Бизнес сам не справится  

В 2013 году менее половины инвестиций в основной капитал составили 

собственные средства предприятий (46,1%), сообщил глава Росстата Александр 

Суринов на заседании Независимого дискуссионного экономического клуба "Что 

придаст новый импульс российской экономике. Инвестиции и инфраструктурные 

проекты". Из привлеченных средств кредиты банков составили 9,3%. Это наибольший 

показатель за последние 4 года. 

http://www.rg.ru/2014/04/01/investicii.html  

 

«РИА Новости» 

Титов: особая экономическая зона сможет вывести бизнес в 

Крыму из тени 

Создание в Крыму Особой экономической зоны (ОЭЗ) станет самым 

действенным инструментом для искоренения теневого бизнеса и привлечения на 

полуостров инвестиций, такое мнение высказал Уполномоченный при президенте РФ 

по защите прав предпринимателей Борис Титов. 

http://ria.ru/economy/20140401/1002093396.html#ixzz2xdSkdhWK  

  

«РБК» 

Регламент Таможенного союза угрожает производителям мяса РТ 

потерей рынков сбыта  

Татарстанские фермеры и крестьянские подворья, которые содержат треть всего 

поголовья скота республики, через месяц рискуют остаться без рынков сбыта. С 1 мая 

2014 года начнет действовать регламент Таможенного союза, запрещающий продавать 

мясо скота, забитого в домашних условиях. Однако специальные убойные цеха не 

построены, а деньги для поддержки фермеров из федерального центра Татарстан еще 

не получил. Сельхозпроизводители признают, что подготовиться за такой короткий 

срок не успеют, и надеются, что контролирующие органы пойдут им навстречу. 

http://www.vedomosti.ru/newspaper/article/653141/sp-protiv-korrozii#ixzz2xbyEwsnT
http://www.rg.ru/2014/04/01/investicii.html
http://ria.ru/economy/20140401/1002093396.html#ixzz2xdSkdhWK
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http://rt.rbc.ru/tatarstan_topnews/31/03/2014/914700.shtml  

 

«РБК» 

Бизнес-омбудсмен РТ взялся за проблему незаконных проверок 

предпринимателей 

Бизнес-омбудсмен Татарстана Тимур Нагуманов озаботился проблемой засилья 

контролирующих органов, которые проводят бесчисленное множество проверок 

бизнеса, и зачастую без необходимого на это разрешения прокуратуры. По его словам, 

некоторые компании вынуждены держать специальный штат юристов, чтобы 

выдерживать эти "атаки". Чтобы начать борьбу с незаконными проверками, защитник 

прав бизнеса хочет создать в республике специальный реестр, где контролирующие 

органы должны будут отчитываться о проведенных мероприятиях. Пока неизвестно, 

будет ли создание такого реестра законно - вопрос обсуждается в татарстанской 

прокуратуре. 

Как рассказал на брифинге 1 апреля Тимур Нагуманов, по данным прокуратуры 

РТ, в 2013 году прошло почти 49 тысяч проверок, из которых больше половины - 29,6 

тысяч - внеплановые. В это число вошли проверки 44 контролирующих органов без 

учета налоговой службы и силовых структур - ветнадзора, госалкогольинспекции, 

пожнадзора и других. При этом из общего числа внеплановых проверок всего 500 

были согласованы с татарстанской прокуратурой, остальные, по словам омбудсмена, 

прошли в обход федерального законодательства.  

http://rt.rbc.ru/tatarstan_topnews/01/04/2014/914829.shtml  

 

«Татцентр» 

Проверяющие пошли в обход 

В Татарстане малый и средний бизнес подвергается многочисленным проверкам. 

Порой, в обход федерального законодательства. Между тем, МСБ предпочитает не 

предавать огласке собственные проблемы. О трудностях предпринимателей, 

"запрещенных приемах" контролирующих органов и инициативах республиканского 

бизнес-омбудсмена - материал портала TatCenter.ru. 

http://info.tatcenter.ru/article/134807/  

 

 

 

http://rt.rbc.ru/tatarstan_topnews/31/03/2014/914700.shtml
http://rt.rbc.ru/tatarstan_topnews/01/04/2014/914829.shtml
http://info.tatcenter.ru/article/134807/
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«Деловой квартал» 

Предпринимателей Татарстана обучат франчайзингу 

Подведомственный Министерству экономики Центр поддержки 

предпринимательства 2 апреля проведёт бесплатный семинар «Как выбрать 

франшизу» в целях популяризации франчайзинга в Республике Татарстан и развития 

предпринимательства в целом. 

Как считает Директор Центра поддержки предпринимательства, Артём Наумов, 

система франчайзинга одна из самых безопасных идей для стартапа в начале своего 

бизнеса. 

В свою очередь, в Республике Татарстан Центр поддержки предпринимательства 

для внедрения такого рода отношений проводит программу «Татфранчайзинг». Но для 

успешного функционирования программы необходима определённая осведомлённость 

предпринимателей в этой области. 

http://kazan.dk.ru/news/predprinimatelej-tatarstana-obuchat-franchajzingu-

236844409#ixzz2xdTz0tPB  

 

«ГТРК Россия. Пенза» 

В России уровень бедности снизился на четверть — эксперты 

Всемирного банка  

 Уровень бедности в России за 10 лет снизился с 35% до 10%. Такой вывод 

сделали эксперты Всемирного банка в докладе, опубликованном 26 марта. Его 

обсуждение состоялось в министерстве экономики Пензенской области.  

В мероприятии в режиме видеоконференции приняли участие представители 

российских региональных органов власти, экспертного сообщества, специалисты 

Всемирного банка, а также чиновники из Татарстана, Хабаровского края, Бурятии и 

Приморского края. 

http://penza.rfn.ru/rnews.html?id=182488&cid=6 

 

«Innovanews» 

85% финансирования в Татарстане приходится на инновации и 

модернизацию производства 

В конце марта в Технополисе Химград прошла первая Ежеквартальная встреча 

2014 года, которая собрала свыше 60 предпринимателей, партнеров и представителей 

структур для поддержки малого и среднего бизнеса Республики Татарстан. 

http://kazan.dk.ru/news/predprinimatelej-tatarstana-obuchat-franchajzingu-236844409#ixzz2xdTz0tPB
http://kazan.dk.ru/news/predprinimatelej-tatarstana-obuchat-franchajzingu-236844409#ixzz2xdTz0tPB
http://penza.rfn.ru/rnews.html?id=182488&cid=6
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Главной темой встречи были программы поддержки МСБ республики на 

текущий год. Краткий обзор о работе субъектов предпринимательства в Татарстане за 

минувший год представил Рустем Сибгатуллин. Согласно данным Министерства 

экономики республики, темпы роста числа малых предприятий составили примерно 

103 процента по отношению к 2012 году, число средних предприятий осталось на 

прежнем уровне, а рост количества индивидуальных предпринимателей составил 81 

процент. 

Кстати, по заключению экспертов Аналитического центра МСП Банка, 

республика Татарстан по итогам 2013 года сохранила лидерство в рейтинге регионов – 

участников государственной программы финансовой поддержки малого и среднего 

предпринимательства. 

У региона самый низкий объем задолженности и около 85% суммы 

финансирования, открытой МСП Банком в Республике, приходятся на приоритетные 

направления (инновации, модернизация производства), сообщается в отчете. 

http://innovanews.ru/info/news/economics/14007/ 

 

«РБК» 

Росстат: ВВП за 2013г. вырос на 1,3% 

Объем ВВП России за 2013г., по уточненным данным, составил в текущих ценах 

66 трлн 755,3 млрд руб. Об этом сообщает Федеральная служба государственной 

статистики (Росстат). Относительно 2012г. показатель вырос на 1,3%. В 2012г. рост 

ВВП составил 3,4%. 

Индекс-дефлятор ВВП (отношение номинального ВВП в текущих ценах к 

реальному ВВП в ценах базисного года) за 2013г. по отношению к ценам 2012г. вырос 

на 5,9%. 

В структуре ВВП по видам экономической деятельности наибольшая доля 

пришлась на оптовую и розничную торговлю и ремонт (18,3%), обрабатывающие 

производства (14,8%), операции с недвижимостью (12%), добычу полезных 

ископаемых (10,8%), транспорт (8,5%). 

С точки зрения источников доходов, ВВП в 2013г. на 51,9% сформирован из 

оплаты труда наемных работников (годом ранее - 50,5%), на 29,2% - из валовой 

прибыли экономики (годом ранее - 29,6%) и на 18,9% - из чистых налогов на 

производство и импорт (годом ранее - 19,9%). 

По структуре использования ВВП на конечное потребление домашних хозяйств, 

по уточненным данным, пришлось 51,6% (годом ранее - 49,1%), на расходы 

государственного управления - 19,6% (годом ранее - 18,9%), на валовое накопление - 

22,6% (годом ранее - 24,3%). Чистый экспорт составил 5,9% (годом ранее - 7,4%). 

http://innovanews.ru/info/news/economics/14007/
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http://www.rbc.ru/rbcfreenews/20140401160521.shtml 

 

«РБК» 

В Набережных Челнах 19 предпринимателей претендуют на 

получение лизинг-гранта 

В центр поддержки предпринимательства министерства экономики РТ в 

Набережных Челнах подано 19 заявок на получение субсидии по программе «Лизинг-

грант». Все они отправлены в Казань, где примерно в середине апреля состоится 

защита проектов, сообщает пресс-служба мэрии автограда. 

Субсидию по этой программе могут получить субъекты предпринимательства, 

срок регистрации которых на момент подачи заявки составляет менее одного года, на 

оплату авансового платежа по договору лизинга в размере 45 процентов от суммы 

договора, но не более 1 млн рублей, а также субъекты предпринимательства, срок 

регистрации которых на момент подачи конкурсной заявки составляет более одного 

года, на возмещение понесенных затрат по уплате авансового платежа по договору 

лизинга в размере 30 процентов от суммы договора, но не более 3 млн рублей. 

http://rt.rbc.ru/tatarstan_freenews/01/04/2014/914890.shtml 

 

«Первый казанский» 

11 друзей Артема Наумова  

Вчера Центр поддержки предпринимательства (ЦПП) Татарстана начал 

рассматривать бизнес-проекты, которые не могут по формальным причинам 

претендовать на государственное субсидирование.  Государство поддерживает в 

первую очередь производственный сектор. ЦПП решил поддержать 

предпринимателей, занимающихся торговлей и оказанием услуг. Для этого центр 

привлечет сторонних инвесторов. Но кто они пока не раскрывается 

«Вчера состоялось первое заседание, на котором экспертная комиссия 

рассмотрела 11 проектов»,- сообщил в беседе с корреспондентом KazanFirst 

руководитель ЦПП Артем Наумов.  Они не могут участвовать в программах 

поддержки предпринимательства, но достойны инвестирования. 

Сейчас проекты находятся на стадии презентации, ограничений по времени их 

реализации нет: после доработок они сразу могут поступить на рассмотрение 

инвесторов, добавляет Наумов. 

Например, среди представленных проектов два принадлежат ИП Ярмиеву: это 

производство бутилированной воды и создание культурно-развлекательного центра; 

ИП Таш представило проект строительства жилого дома; 

http://www.rbc.ru/rbcfreenews/20140401160521.shtml
http://rt.rbc.ru/tatarstan_freenews/01/04/2014/914890.shtml
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Также презентованы «Рателсис» (радиоканальная система охранно-пожарной 

сигнализации и оповещения о ЧС для объектов загородной недвижимости); «Молком» 

- маслодельно-молочный комбинат; «Софоил» - создание нефтесервисной компании 

оказывающей услуги по исследованию месторождений методом фильтрационных 

волн давления; «НПО «Гулливер»: канатная дорога. 

«С момента функционирования ЦПП  продолжается прием  проектов,  которые 

по каким-либо причинам не могут претендовать на государственную поддержку», - 

объясняет пресс-секретарь центра Эльвира Байрамова.  

«За это время мы собрали определенное количество достойных проектов, 

которые хотим реализовать за счет частных инвесторов, банковского сектора и 

инвестиционных фондов», - говорит она. По ее словам, проекты создаются 

предпринимателями с содействием сотрудников центра. До конца 2014 года ЦПП 

планирует привлечь инвестиции. 

«В качестве источников финансирования мы рассмотрели более полутора тысяч 

фондов и выбрали 200 наиболее реальных - с хорошим портфелем финансирования 

проектов»,- продолжает Наумов. Имен и названий фондов он не раскрыл.   

Среди рассмотренных нами отечественных и зарубежных фондов были бизнес-

ангелы, инвестиционные банки и просто инвесторы, объясняет он. По его словам, 

центр собирается работать только с российскими инвесторами.   При выборе фонда, 

мы опирались на объем его капитала, «посевов», а также отзывы (особенно это 

касается It-компаний), поясняет он. 

Сейчас наша задача – разработать хорошие проекты и профинансировать 

каждый, подчеркивает Наумов. Проекты создаются обычными предпринимателями, 

они могут иметь совершенно разные направления – ограничений нет. 

На вчерашнее заседание приглашены опытные предприниматели, доказавшие 

компетентность результатами своей деятельности: случайных людей нет, 

подчеркивает он: «Для них это общественная нагрузка, на которую они любезно 

согласились». 

«Я полностью поддерживаю эту инициативу улучшения бизнес-моделей», – 

соглашается  председатель совета директоров УК «Булатов групп» Айдар Булатов, 

приглашенный в экспертную комиссию ЦПП. 

Здесь происходит налаживание знакомств и контактов, а «связи» в 

положительном смысле имеют для бизнеса большое значение; нехватка компетенции 

и связей – причина неудач предпринимателя, отмечает он.   

«Мы хотим, чтобы любой инвестор понял предпринимателя, обратившегося к 

нему с проработанным нами проектом; поэтому мы планируем довести проекты до 

совершенства», - заявляет Наумов. «Конечно понимание «хорошего проекта» у 

каждого фонда свое, но мы планируем достигнуть высшей планки», - отмечает он. 
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http://kazanfirst.ru/feed/18222 

 

«Первый казанский» 

«Невидимые города» оживают в Казани  

В центре современной культуры «Смена» открывается неделя архитектуры и 

урбанистики, проиллюстрированная снимками 11 моногородов России. 

Авторы проекта, семь молодых фотографов, сделали свои снимки в 11 городах  

России: Сатке, Карабаше, Будённовске, Тутаеве, Новокузнецке и других, выросших в 

своё время вокруг одного большого предприятия. В них нет исторического центра: на 

фото отличить один от другого невозможно. Типовые постройки, заводы, хранящие 

слабый отпечаток былого величия, разрушенные мечты о «цветущем саде», в который 

должна была превратиться промышленная Мекка… Кажется, будто это всё один 

город, ставший живым памятником безвозвратно ушедшему прошлому. 

Мимо таких городов мы проезжаем на поезде с одной лишь мыслью: «Боже, 

неужели здесь кто-то живёт». Авторы проекта решили показать: да, здесь живут люди. 

Они работают, отдыхают, влюбляются, создают музыку, становятся героями. Кто-то 

изо дня в день спускается в шахту, чтобы прокормить себя и семьи. Кто-то 

ремонтирует обувь. Кто-то реставрирует иконы. Люди как люди. С той лишь 

разницей, что все они зависят от одного предприятия. Его закрытие может стать для 

них аналогом остановки сердца.  

http://kazanfirst.ru/feed/18236 

 

«Татцентр» 

Диагноз экономике: "ОКОЛОНОЛЯ" 

Статистика экономики России и Татарстана показывает - мы топчемся около 

нулевых отметок роста. 

Обнародованная статистика по основным экономическим и социальным 

показателям России и Татарстана за январь-февраль 2014 года показала: жизнь 

"околоноля", согласно книге Владислава Суркова, становится нормой. 

По прогнозам минэкономразвития РФ, за первый квартал текущего года рост 

ВВП будет стремиться к нулю. Хотя и наметилась очень слабая положительная 

динамика. Так, за январь 2014 года ВВП страны вырос на 0,1%, за февраль – на 0,3%. 

Но такие низкие темпы роста - это все-таки стагнация, но не рецессия. 

http://kazanfirst.ru/feed/18222
http://kazanfirst.ru/feed/18236
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Заместитель министра экономического развития Андрей Клепач заявил "Мы и 

раньше, и сейчас исходим из того, что все-таки рецессии у нас нет. У нас нет двух 

кварталов падения ВВП. По нашим оценкам, четвертый квартал – в плюсе, хотя 

Росстат еще не дал официальной оценки. Первый квартал – мы ожидаем, что будет 

чуть больше нуля. Дальше на наш взгляд, рецессии не будет, но сохраняется проблема 

стагнации, ее продолжительности и глубины. К сожалению". 

В ближайшие месяцы наиболее вероятный сценарий - стагнация 

обрабатывающей промышленности, если спрос на уголь, металлы и удобрения со 

стороны мировой экономики не увеличится. Но в свете замаячивших перед 

российской экономикой разнообразных санкций (как явных, так и скрытых) будет 

просто отлично, если удастся остаться стагнационной экономикой. 

По остальным макроиндикаторам картина хуже. Инвестиции в сравнении с 

январем-февралем 2013 г. упали на 5% — это худший результат с января 2010 г. Темп 

роста розницы замедлился до 3,2% — это тоже четырехлетний минимум. С той только 

разницей, что в 2010 г. экономика восстанавливалась после кризиса и розничные 

продажи росли ежемесячно, а инвестиции ежемесячно сокращали разрыв с уровнем 

предыдущего года. 

В Татарстане промышленное производство за январь-февраль 2014 года по 

отношению к такому же периоду 2013 года выросло точно также как в России (+1%). 

По строительству в годовом исчислении по отношению к январю-февралю 2013 

года падение составило 3,2%. Для сравнения: январь-февраль 2013 года к январю-

февралю 2012 года - рост на 5,8%. 

Оборот розничной торговли в годовом исчислении по отношению к январю-

февралю 2013 года вырос незначительно, но все же лучше, чем по России в целом 

(+4,6% против +3,2%). Для сравнения: январь-февраль 2013 года к январю-февралю 

2012 года - рост на 6,3%. 

С реальными располагаемыми денежными доходами населения ситуация 

намного лучше. В годовом исчислении они выросли на 7,2%. Для сравнения: январь-

февраль 2013 года к январю-февралю 2012 года - рост на 1,2%. Но этот рост вызван, в 

первую очередь, внеэкономическими методами – повышением зарплат бюджетникам 

(врачи, учителя, военные, полиция) в ходе реализации "майских" указов Путина. 

И только в сельском хозяйстве в январе-феврале все нулевое - рост в годовом 

выражении на 0,2%. И то хлеб! Для сравнения: январь-февраль 2013 года к январю-

февралю 2012 года - близкое к нулевому падение на 0,5%. 

http://info.tatcenter.ru/article/134819/ 

 

 

http://info.tatcenter.ru/article/134819/
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«Татцентр» 

Бизнес и чиновники надеются на "дорожную карту" 

В Казани обнародована новая программа развития бизнеса, согласно которой в 

столице РТ к 2016 году доля малого и среднего предпринимательства должна 

достигнуть 37%. О том, почему городские власти хотят "не поддерживать бизнес", а 

"создавать понятные правила его существования", и как в этом чиновникам может 

помочь республиканская "дорожная карта" развития МСБ - материал портала 

TatCenter.ru. 

На сегодняшний день у столицы Татарстана "идеальные", по оценкам 

республиканских властей, 34% - именно такой показатель был выбран для Татарстана 

в качестве цели "дорожной карты" по развитию бизнеса, принятой на прошедшем в 

минувшую пятницу заседании экономического совета с участием президента РТ 

Рустама Минниханова. 

На деловом понедельнике, 31 марта, заместитель руководителя исполкома 

Казани Иван Кузнецов рассказал, что власти не хотят больше "поддерживать бизнес". 

Свою роль чиновники видят "в создании понятных правил его существования". 

Теперь из-за отсутствия достаточного финансирования программа, которая 

реализуется в Казани, будет ограничена только льготным кредитованием, а также 

информационной и консультативной помощью малому и среднему бизнесу, и то при 

участии последнего в федеральных целевых программах. 

Льготное финансирование предусматривает возмещение 5% от кредита, взятого 

предпринимателем. Оператор программы "Банк Казани" за предыдущий этап выдал 

838,2 млн рублей 312 компаниям. Из городского бюджета сумма компенсаций 

составила 38 млн рублей. Согласно данным "Банка Казани", годовая выручка 

компаний, участвовавших в программе, по расчетным счетам составила 4,6 млрд 

рублей. На старте программы, в 2007 году, она составляла немногим более 226 млн 

рублей. 

"Условия льготного кредитования МСБ мы хотим изменить. Во-первых, будет 

сокращен список приоритетных отраслей для кредитования до восьми. Во-вторых, мы 

рассчитываем на увеличение объемов финансирования программы – раньше на нее 

предусматривалось порядка 10 млн рублей, теперь исполком хочет получить и 

компенсацию выплат по процентным ставкам", - заявил Кузнецов. 

По инструментам инфраструктурной поддержки власти обещают в этом году 

после упрощения согласования размещения рекламных и информационных 

конструкций сделать проще и механизмы по согласованию дизайн-проекта макетов, а 

также преобразовать уличную сезонную торговлю. 

Изменения произошли в порядке открытой сезонной торговли в Казани. Они 

затрагивают летние кафе, торговлю арбузами и дынями, мороженым на улицах. 

Раньше они должны были заранее сформировать земельный участок, поставить его на 
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кадастровый учет, выиграть конкурс на право собственности участка. Теперь 

процедуру упростили, и площадки могут появиться на территории, для которой была 

разработана схема дислокации торговых точек. Согласно новому порядку, 

предпринимателям не нужно будет оформлять право собственности на земельные 

участки. Завершается разработка типовых торговых объектов – для центральной части 

города это будут одни нормы, для спальных районов – другие. Первые 300 мест будут 

разыграны на аукционе уже в апреле. 

"К сожалению, общая экономическая обстановка и настроения аналитиков не 

позволяют нам надевать "розовые очки" и рисовать радужные прогнозы, однако 

малый и средний бизнес, а особенно в Казани, имеет все шансы развиваться против 

общего стагнационного тренда", - оптимистично заявил Кузнецов. 

Документ республиканской программы, подготовленный Торгово-

промышленной палатой, Ассоциацией предприятий малого и среднего 

предпринимательства и министерством экономики РТ, был представлен публике еще в 

декабре 2013 года. Он предусматривает увеличение в республике доли МСБ до 34% в 

общем объеме. 

Рустам Минниханов, с участием которого в минувшую пятницу принимался 

документ, уже заявил, что достичь подобных результатов при нынешних темпах - 

нереально. 

Напомним, документ прописывает целый ряд мероприятий, который должен 

привести республику к заветным 34%. Эксперты, опрошенные порталом TatCenter.ru, 

имеют собственную точку зрения на программу. 

По мнению уполномоченного по защите прав предпринимателей в Татарстане 

Тимура Нагуманова, новый механизм подключит к работе муниципалитеты, которые 

сейчас не стараются развивать малый бизнес. На данный момент в 67% 

муниципальных образований доля МСБ ниже, чем в среднем по республике. 

... 

В завершение добавим, что документ стал первым проектом, созданным 

номинально общественными организациями и принятым на уровне президента и 

правительства Татарстана. 

http://info.tatcenter.ru/article/134771/ 

 

 

 

 

 

http://info.tatcenter.ru/article/134771/
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«Бизнес онлайн» 

Клуб порядочных предпринимателей, или Звездная болезнь 

челнинского бизнеса 

Власти автограда решили помочь предпринимателям повысить культуру 

обслуживания на их предприятиях. Для этого в исполкоме разработали 

культурологические стандарты. По словам чиновников, три четверти бизнесменов 

пожелали внедрить их в своих компаниях. Экспертная комиссия со дня на день 

проверит первые три компании — по аналогии с отелями им будут присуждены 

звезды. Декларируется, что процедура добровольная, но если будут поступать жалобы, 

могут нагрянуть с проверкой и по ним. Эксперты, опрошенные газетой «БИЗНЕС 

Online», с недоверием отнеслись к очередному нововведению челнинских властей, 

хоть и не видят в нем ничего однозначно отрицательного. 

http://www.business-gazeta.ru/article/100776/ 

 

 

ОФИЦИАЛЬНАЯ ХРОНИКА 

 

Встреча с Президентом Татарстана Рустамом Миннихановым 

Владимир Путин провёл рабочую встречу с Президентом Татарстана Рустамом 

Миннихановым. 

Глава Республики Татарстан информировал Президента о социально-

экономической ситуации в регионе, а также доложил об итогах своих рабочих поездок 

в Крым. 

В.ПУТИН: Добрый день! 

Рустам Нургалиевич, я так понимаю, что Вы хотели поговорить по 

инвестиционной составляющей развития экономики? 

Р.МИННИХАНОВ: Да, я хочу доложить. 

В.ПУТИН: В целом, насколько я понимаю, ситуация неплохо складывается. 

Р.МИННИХАНОВ: Да. Во-первых, большое спасибо, во всех федеральных 

программах принимаем участие. 

По прошлому году инвестиции в основной капитал составили 520 миллиардов 

рублей. Рост 5,5 процента. 

http://www.business-gazeta.ru/article/100776/
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Есть хорошие результаты в нефтепереработке. Только что получили ЗОС 

[заключение о соответствии техническому регламенту]. Гидрокрекинг – глубина 

переработки к 2016 году будет 98 процентов. В этом году мы запускаем гидрокрекинг 

и масла. 

Хорошие проекты идут в особой экономической зоне. Сегодня у нас 41 резидент 

заявлен. Инвестиции свыше 100 миллиардов, и из них уже свыше 50 миллиардов 

вложили инвесторы. 

Сейчас в состоянии пусконаладки несколько крупных предприятий: по 

переработке древесины (инвестиции 200–300 миллионов долларов), по стеклу и на 

проект «Форд Соллерс», штамповочное производство, ещё ряд предприятий. 

Неплохо у нас идут работы по индустриальным паркам, как большие, так и 

сейчас мы запускаем индустриальные парки в каждом муниципалитете, чтобы малый 

и средний бизнес развивался. 

Вообще пока доля малого и среднего бизнеса – 25 процентов, но мы ставим 

задачу 30–35, до 40 процентов. Здесь нам ещё надо поработать. 

… 

http://www.kremlin.ru/news/20671 

 

Заместитель Министра экономического развития Сергей Беляков: 

Карательное отношение к бизнесу пора менять 

Сергей Беляков, замминистра экономического развития: Деофшоризация 

экономики, которую затеяло правительство, не будет успешной, пока мы не поймем 

одну простую вещь: причина оттока капитала из России - это излишне жесткое 

отношение государства к предпринимателям. 

Растущий объем капитала, который российский бизнес предпочитает выводить 

за рубеж, напрямую связан с запретительной моделью отечественной экономики. 

Более того: нередко бенефициарами офшорных схем являются компании с 

государственным участием и аффилированные с ними структуры. Это значит, что вся 

государственная машина крайне неэффективна и обременительна для бизнеса. 

Фактически наша деятельность заставляет компании, включая государственные, 

пользоваться офшорами. 

Наша ошибка в том, что мы все это время пытались строить различные 

заграждения на пути капитала, придумывать запреты и наказания, забывая о 

"пряниках". А перед тем как поставить барьеры на пути движения капитала в офшоры, 

нужно сначала обеспечить нормальные условия для ведения бизнеса в России. 

http://www.kremlin.ru/news/20671
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Если бизнес структурирует свои сделки таким образом, что капитал уходит из 

страны, а потом этот же капитал возвращается обратно в виде прямых инвестиций, 

значит, что-то явно не так с нашей бизнес-средой. В этих условиях просто принимать 

поправки в налоговое законодательство наивно: вряд ли от этого сама собой 

кардинально изменится бизнес-среда или компании переструктурируют свою 

деятельность. 

Налоговая причина использования офшорных схем не основная и уж точно не 

единственная. Российские суды, корпоративное законодательство и правоприменение- 

вот три ключевых фактора, которые заставляют бизнес использовать офшоры. 

Ключевая проблема нашей бизнес-среды - это отсутствие защиты прав 

собственности. С помощью офшоров российский бизнес пытается обеспечить 

конфиденциальность владения активами, чтобы защитить их. Приходится признать, 

что российская юрисдикция эту защиту обеспечить не может, и это очень неприятный 

для нас вызов. 

Мы хотим уйти от карательного отношения к бизнесу, но не готовы мириться с 

очевидным использованием офшоров ради налоговой экономии. Например, если 

компания не является налоговым резидентом Российской Федерации, но при этом 

является "дочкой" российской компании и доход этой организации не подлежит 

налогообложению в стране ее резидентства или облагается по ставке меньше, чем если 

бы она находилась в России, то налог с таких доходов должен уплачиваться в 

отечественный бюджет. Это будет справедливо. 

http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/press/interview/201404011 

 

Владимир Путин провел рабочую встречу с Президентом 

Татарстана Рустамом Миннихановым 

Сегодня Владимир Путин провел рабочую встречу с Президентом Татарстана 

Рустамом Миннихановым. Встреча состоялась в Ново-Огарево (Московская область). 

Речь шла об инвестиционной составляющей экономики. 

Рустам Минниханов доложил о том, что в Татарстане в прошлом году 

инвестиции в основной капитал составили 520 миллиардов рублей. Рост составил 5,5 

процента. 

«Есть хорошие результаты в нефтепереработке, - сказал далее Рустам 

Минниханов. - Только что получили заключение о соответствии техническому 

регламенту. К 2016 году глубина переработки будет 98 процентов. В этом году мы 

запускаем гидрокрекинг и масла». 

В ходе встречи Рустам Минниханов также доложил о развитии особой 

экономической зоны «Алабуга» (Елабужский район Татарстана).  

http://www.economy.gov.ru/wps/wcm/connect/economylib4/mer/press/interview/201404011
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По словам Президента Татарстана, неплохо идут работы по индустриальным 

паркам, сейчас в республике идет процесс создания индустриальных парков в каждом 

муниципалитете, чтобы малый и средний бизнес развивался. 

«Вообще пока доля малого и среднего бизнеса – 25 процентов, но мы ставим 

задачу - 30–35, довести до 40 процентов, - сказал Рустам Минниханов. - Здесь нам ещё 

надо поработать». 

Более подробно Рустам Минниханов доложил Президенту России о поездках в 

Крым, где он был трижды.  

«Есть несколько злободневных вещей, которые я хотел бы довести и получить 

Ваше одобрение», - сказал Рустам Минниханов. Он напомнил, что 70 лет назад 

крымские татары были репрессированы. В качестве серьёзной моральной поддержки 

он предложил применить к крымским татарам Закон «О реабилитации 

репрессированных народов», принятый в апреле 1991 года.  

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/285102.htm 

 

57 обращений поступило с начала года к уполномоченному по 

защите прав предпринимателей в РТ 

В прошлом году в аппарат уполномоченного при Президенте РТ по защите прав 

предпринимателей поступило 201 обращение: 76 устных и 125 письменных. При этом 

по 57 письменным обращениям субъектам предпринимательской деятельности были 

даны консультации. По 25 обращениям выявлены явные нарушения закона в 

отношении субъектов предпринимательской деятельности со стороны 

государственных органов, после вмешательства уполномоченного были найдены 

положительные решения вопросов. Еще 43 обращения, которые в основном поступили 

в конце прошлого года, находятся в работе. Такие данные привел на брифинге в 

Кабинете Министров РТ уполномоченный при Президенте РТ по защите прав 

предпринимателей Тимур Нагуманов.  

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/285228.htm 

 

Из-за долгов в списке «невыездных» значится 8,5 тыс. жителей 

Татарстана 

С начала текущего года за два месяца в Татарстане вынесено более 4,5 тыс. 

постановлений о временном ограничении в отношении должников. С учетом остатка 

прошлого года выезд за границу ограничен для 8,5 тыс. татарстанцев. Об этом сегодня 

сообщил журналистам главный судебный пристав Татарстана Радик Ильясов во время 

брифинга, который прошел в Доме Правительства РТ. 

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/285102.htm
http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/285228.htm
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По его словам, как показывает практика, временное ограничение в праве на 

выезд за пределы РФ остается одним из наиболее действенных способов мотивации 

должников к исполнению своих обязательств.  

Отметим, что постановления о временном запрете на выезд за пределы России 

выносятся только в отношении лиц, чья задолженность суммарно составляет 10 тыс. 

рублей и более. Для того, чтобы узнать, является ли житель республики 

«невыездным», достаточно воспользоваться «Банком данных исполнительных 

производств», размещенном на сайте Управления. Особое внимание должникам, 

планирующим выехать за пределы страны, необходимо обратить на то, что после 

оплаты долга процедура снятия ограничения занимает 7 суток. Это означает, что 

«невыездным» может оказаться человек, погасивший все долги, но сделавший это 

буквально накануне вылета. 

http://prav.tatarstan.ru/rus/index.htm/news/285119.htm 
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